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генерирующих и аккумулирующих источников, настройкой системной автоматики, оптимизацией параметров си-
стем управления и т.п. Большинство этих задач можно решить только на основе моделирования рабочих режимов 
ветроэнергетических установок, для чего необходима динамическая модель ветра. С позиций ветроэнергетики наи-
больший интерес представляет продольная составляющая скорости ветра, моделированию которой и посвящена 
статья. Для моделирования динамической составляющей скорости ветра использовалась спектральная модель Кай-
мала. Задавая шаг дискретизации и частотный спектр, разработанная модель позволяет настраивать степень точно-
сти моделирования. Кроме того, имеет простую структуру, легко реализуется средствами простых прикладных про-
грамм и может найти практическое применение в научных исследованиях, посвященных малой ветроэнергетике.
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During autonomous power-supply systems development with wind power plants it is necessary to solve a lot of 
technical problems, connected with efficient ratio between the powers of generating and accumulating sources, tuning 
of automation systems, control systems parameters optimization, etc. The majority of aforemetioned problems can be 
solved only of the basis of WPP operating mode modelling. For this purpose the dynamic model of wind is required. 
From the position of wind power engineering the axial component of wind speed is of deep interest. The article deals 
with that component. For dynamic wind speed component modelling in the present work spectral Kaymal model 
is used. The model developed allow to tune the modelling degree of accuracy by presetting the sampling step and 
frequency spectrum. Moreover, it has common structure and can be easily implemented by using ordinary application 
programs. The dynamic model of wind speed axial component can find practical application in scientific research in 
small wind power engineering.
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В работе представлены результаты исследований, направленных на решение актуальной научной про-
блемы – повышение ресурса работы металлокерамических сплавов в экстремальных условиях эксплуатации 
за счет усовершенствования методов их поверхностной обработки,основанных наконцепции создания допол-
нительных структурных уровней на поверхности материала, в результате воздействия низкоэнергетических 
сильноточных электронных пучков субмиллисекундной длительности в среде инертных и реакционноспо-
собных газов. Полученные результаты раскрывают некоторые аспекты формирования приповерхностного 
слоя металлокерамического сплава на макро- и микроуровнях при электронно-пучковом облучении с при-
менением различной плазмообразующей среды. Экспериментально показано, что применение в качестве 
плазмообразующей среды газов с различной энергией ионизации при одних и тех же режимах облучения 
позволяет изменить реакции межфазного взаимодействия компонентов металлокерамического сплава, что 
предопределяет возможность формирования управляемой многоуровневой структуры в поверхностных сло-
ях твердого сплава в результате обработки низкоэнергетическими сильноточными электронными пучками.
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The article deals with research findings aimed to solve a pressing scientific issue of increasing an operational 
life of metal-ceramic alloys in extreme run-time environment. This is carried out by means of extension methods of 
surface processing based on a strategy of additional structural layers on a surface resulted by the influence of low-
energy high-current electron beams with sub milliseconds longitude in the environment of inerting and reactive gases. 
Obtained results reveal some aspects of metal-ceramic alloy’s boundary layer formation at macro and micro layers 
when they undergo electron beam exposure in different plasma-supporting environment. Experiments have shown that 
it is possible to change the reactions of interphase interaction of metal-ceramic alloys components when gases with 
different ionizing energy are used as a plasma-supporting environment in identical exposure modes. This predetermine 
possibility to create an operated multilevel structures in upper layers of a solid alloy as a result of processing by low-
energy high-current electron beams.


